

Boletín Número 7
Toluca, México, a 9 de julio de 2013.

RENDICIÓN DE CUENTAS, TRANSPARENCIA, ÉTICA Y DEMOCRACIA: TEMAS DEL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- Participaron en esta emisión, Ruperto Retana Ramírez, Contralor General del IEEM y el investigador de la Facultad de Derecho de la UAEM, Óscar Diego Bautista.

La transparencia y la rendición de cuentas son dos elementos que dan sustento a la democracia, pero también permiten a los ciudadanos tener mecanismos de control, al darle seguimiento a la información que publican los gobiernos, las instituciones y los organismos públicos sobre las actividades que realizan, afirmó Ruperto Retana Ramírez, Contralor General del IEEM, al participar en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”.

Al abordar el tema “Auditoría y rendición de cuentas en el IEEM”, explicó que a partir de conocer el ejercicio que se hace de los recursos públicos con que cuenta una institución, los ciudadanos también pueden hacer sugerencias para mejorar su funcionamiento, por lo que los servidores públicos tienen la obligación de dar a conocer el resultado de su gestión, a partir de la existencia de una normatividad que regula la publicación de la información, por lo que la transparencia y la rendición de cuentas son importantes al formar parte de los cambios derivados de la transición democrática de nuestro país.

Y en ello, dijo, el IEEM no es la excepción, por lo que como parte del ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, la Contraloría General del Instituto realiza la fiscalización de las finanzas, de los recursos humanos y materiales, así como de las actividades programáticas, con la finalidad de emprender acciones de prevención, por lo que después de realizar una auditoría se hacen observaciones a efecto de mejorar el funcionamiento del organismo electoral, que son acciones de control interno para identificar, investigar e instaurar, si es el caso, procedimientos administrativos de responsabilidad cuando se llegan a detectar anomalías y, por lo tanto, a imponer las sanciones disciplinarias respectivas.

El programa “Entre Todos” es conducido por la periodista Guadalupe Juárez, quien también tuvo como invitado al investigador de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de México, Óscar Diego Bautista, quien al abordar el tema “Ética y democracia” recordó que en la antigua Roma, quienes ocupaban un cargo público debían ser personas íntegras y reconocidas por su comunidad.

Agregó que el perfil que debían de cumplir era tener capacidad para el cargo, lealtad a la comunidad y conducirse con valores para ejercer la justicia y la libertad para gobernar bien; y ahora se presenta una gran paradoja, pues son otros atributos los que se observan en quienes buscan gobernar o representar a

la ciudadanía, llegando a la frivolidad, por lo que deberá procurarse disminuir dichos rasgos, a partir de instrumentos institucionales como son las elecciones periódicas, la profesionalización y que los políticos se conduzcan con principios, lo que implica que tengan una cultura política básica para ejercer los cargos públicos.

Explicó que la ética y la política están vinculadas, pues tienen objetivos comunes como buscar el bien de la comunidad, formar ciudadanos que cumplan con las leyes, garantizar la libertad y la justicia, así como que la comunidad política logre la felicidad de su sociedad, pues si los ciudadanos logran la felicidad, entonces se puede decir que se tiene un buen Gobierno, y en esta construcción es importante la participación de la ciudadanía, ya que estará atenta a que las acciones de Gobierno se emprendan bajo principios éticos, para combatir la corrupción.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite por las señales de Mexiquense TV, los lunes a las 22:00 horas, y cada uno de los programas previos también se pueden ver y descargar desde la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx

Para contribuir con la construcción de ciudadanía y fomentar una cultura política basada en valores, el programa “Entre Todos” es un espacio en el que se abordan tópicos que promueven el diálogo, la reflexión, el análisis, así como el debate libre de las ideas, objetivos que se vinculan con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social